
維
新
改憲“突撃隊”を自認
自民を右からけしかけ危険な道に

　「維新の会が突撃隊となっ
て改憲論議を引っ張っていく」
－馬場伸幸共同代表は衆院
憲法審査会（10月27日）で
発言。ラジオ番組（４月18日）
では「政権を取ったときに一
番やりたいことは」の質問に、
９条を含めた「憲法改正」と
応じました。
「専守防衛」の放棄迫る
　大軍拡もけしかけ。浅田均
参院議員会長は、「専守防衛
という、いまや非現実的な政
策をいつまで墨守するつもり

か」と暴論を展開（10月７日）。
ロシアのウクライナ侵略の３
日後には、松井一郎代表（当
時）が「核共有」を主張し、「非
核三原則は昭和のままの価値
観だ」と言い放ちました。
　維新は５月、改憲提言を発
表。「自衛官等殉職者の追悼
の在り方検討」と戦死も想定
しています。馬場氏は「自民
ができない、やらない改革を
やっていく」と述べました。
自民党をより右から引っ張る
危険な勢力です。

立民代表発言に志位氏

　立憲民主党の泉健太代表が
「日本維新の会は改憲政党では
あるが、実はそんなに差がない」
などと発言（10月21日）した
ことについて、共産党の志位和
夫委員長は記者会見で次のよう
に述べました。（23日）
　「憲法をめぐって維新と協力の
余地があると考えているとした
ら、とんでもない思い違いです。
維新は自民党以上の改憲の先兵
になっている。こういう勢力と正
面からたたかわなければ、『政治
を変えたい』という国民の願い
に応えることはできません」。

　外務省は４日、
2019年度に統一
協会（世界平和
統一家庭連合）
の関連団体が運
営するアフリカのモザンビーク
太陽中学校・高校の宝山晶子
理事長に授与した外務大臣表彰
を取り消すと発表しました。共
産党の穀田恵二議員が10月26
日の衆院外務委員会で、表彰取

り消しと徹底調査を求めていました。
　同学校は、統一協会の関連団体「世
界平和女性連合」が運営。宝山氏は同団
体の派遣員です。19年７月に当時の河野
太郎外相が外務大臣表彰していました。
布教を意識した学校活動
　外務省は取り消しの理由として、「旧
統一教会の布教を強く意識した学校活動
を実施していたことが確認された」と説
明。「（その）活動を促進するものである
かのような無用な誤解を与えることは適
切ではない」としています。
　穀田氏は「非人道的な統一協会の活動
を政府として称賛し、お墨付きを与えた問
題だ」と追及していました。
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①防衛費の増額（GDP比２％）
②中距離ミサイル等新たな装備の拡充
③核共有を含む拡大抑止に関する議論の開始
④「専守防衛」の定義にある「必要最小限」に限るとの規
　定の見直し
⑤自衛隊法に規定する自衛隊任務のネガティブリスト化
⑥集団的自衛権の行使要件（米軍等防護事態）の明確化
⑦自衛隊員の増員、待遇の抜本改善、危険手当の創設
⑧戦争被害補償法制の整備、自衛官等殉職者の追悼の在
　り方検討　等

穀田氏追及


